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ATA DA 128° REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO GESTOR DA ÁREA DE PROTEÇÃO 1 

AMBIENTAL MUNICIPAL BORORÉ-COLÔNIA 2 

 3 

ABERTURA 4 

No dia 30 de outubro de 2018, às 10h20min, na Sala Multiuso na Subprefeitura de Capela do 5 

Socorro teve início a 128° Reunião Ordinária do Conselho Gestor da APA Bororé-Colônia. 6 

Preside a reunião o Presidente do Conselho, Sr. Ricardo Rodrigues. 7 

 8 

CONSELHEIROS PRESENTES: 9 

PODER PÚBLICO 10 

 11 
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I. CREDENCIAMENTO DOS PARTICIPANTES 78 

A lista de presença dos conselheiros e a lista de presença dos participantes encontram-se 79 

nos anexos. 80 

 81 

II. AUSÊNCIAS JUSTIFICADAS 82 

Helena (Cooperpac) e Maria Cristina Pereira Santos (SMS) 83 

 84 

Setor Representante Assinatura 

Entidades da Sociedade Civil de  

Fomento para o Desenvolvimento  

Sustentável 

Felipe Campagna De Gaspari 
 

OSCIPs ou Org. Não- 

Governamentais Ligadas à Defesa  

do Meio Ambiente 

Maria de Fátima Saharovsky 

Associações de Moradores do  

bairro Ilha do Bororé 

Clovis Luis Cardoso 

Associações de Moradores do  

bairro Chácara Santo Amaro 

Edson Rodrigues Passos 

Associações de Moradores do  

bairro Jardim Varginha 

Vanda Bacelar 
 

Associações de Moradores do  

bairro Itaim 

Odair Silva de Andrade 

André Luiz Vieira Barboza   

Sidineia Aparecida Chagas 

Associações, cooperativas ou  

representantes de produtores  

rurais 

Emerson Xavier de Souza 

Instituições ou Associações de  

ensino e pesquisas técnico- 

científicas 

Flávio Angelo Rocumback 

 

Cooperativa ou associação de  

pescadores artesanais 

Vanderlea Rochumback Dias 

Francisco de Paulo F. Almeida Jr 

Bruno de Sousa Alves 

Associação empresarial de  

turismo no território da APA  

Bororé-Colônia 

Ciléia da Silva Biaggioli 

Associações de Moradores do  

bairro Colônia Paulista 

Setor ou Associação empresarial  

atuante no território da APA  

Bororé-Colônia 
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III. REUNIÃO DO CONSELHO GESTOR: 85 

Ricardo (SVMA) inicia a reunião às 10h20 agradecendo a presença de todos e apresentando 86 

as pautas desta Reunião Ordinária. 87 

Ricardo (SVMA) convida Carla (STAMPCOM). Carla (STAMPOCOM) apresenta a si e também 88 

o Sr. João Roberto (STAMPCOM) e explana sobre o histórico da empresa, falando sobre os 89 

serviços prestados (trabalhos de corte e dobra de peças de inox). João Roberto (STAMPCOM) 90 

explica sobre um dos trabalhos da empresa, justificando sua importância, com a participação 91 

no projeto de sincrotron que poderá ser usado em diversos setores de produção. Carla 92 

(STAMPCOM) continua sua fala, dizendo que a vegetação inserida dentro dos limites da 93 

empresa, segundo laudo biológico, configura fragmentos de mata primária em estágio de 94 

recuperação avançado, utilizando imagens de 1986 (Emplasa) e atual para ilustrar a 95 

regeneração. Apesar de ser vetada a presença de empresas potencialmente poluidoras no 96 

interior da APA, a STAMPCOM está inserida entre as duas APAs (Capivarí-Monos e Bororé-97 

Colônia), sendo a maior parte na APA Bororé-Colônia. A empresa tem 26,13% de sua área 98 

total destinada à reserva legal assim, são duas áreas de reserva tendo a maior delas três 99 

nascentes, estando estas nascentes a 50 metros em direção ao interior da mata. Carla 100 

(STAMPCOM) frisa que a empresa não busca construir nada na área, já que estão lá desde 101 

1985, querem apenas regularizar a empesa junto aos órgãos competentes. Ricardo Rabelo 102 

(PM) coloca que a corporação lida com diversos tipos de ocorrência, não apenas as 103 

ambientais, e que a presença da empresa na área ajuda na observação de crimes e contribui 104 

com a recuperação da vegetação na área em questão. Carla (STAMPCOM) retoma a palavra 105 

informando que a empresa não utiliza água dos lagos, que utilizam água de poços e que para 106 

estes possuem outorga. A empresa também tem criação de galinhas e horta de orgânicos 107 

destinados a um projeto de fornecimento para merenda escolar. Marcia (SMUL) questiona 108 

se há condicionante para ruídos. Carla (STAMPCOM) informa que o vizinho mais próximo 109 

está a 150 metros; que há técnicos de segurança do trabalho que regulam a emissão de 110 

ruídos que está entre 84 e 90 decibéis e esclarece que a empresa funciona de segunda a 111 

sexta-feira. Carlos Eduardo (EMAE) pergunta o motivo de a CETESB estar solicitando 112 

licenciamento se a empresa está instalada desde 1985.  113 

Ricardo (SVMA) diz que os outros órgãos já deram anuência e que se adiantou em trazer a 114 

minuta para também dar anuência nesta reunião, algo que é atribuição deste Conselho 115 

Gestor informando o número do TID para salientar a transparência sobre o processo. 116 

Ricardo (SVMA) lê a manifestação e questiona sobre o descarte de resíduos sólidos, 117 

observando que seria interessante uma vistoria do Conselho Gestor à empresa e a 118 

possibilidade de desenvolvimento de atividades. Carla (STAMPCOM) informa que os resíduos 119 

gerados são da natureza de EPIs, papelões e plásticos que estão dispostos em bags para 120 

reciclagem e lixo orgânico que a depender da origem do material, podem ser dispostos em 121 
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foças sépticas ou recolhidos pela Prefeitura Municipal. Ricardo (SVMA) chama atenção para 122 

uma possível parceria com a Cooperpac, que está licenciada pela Anlurb. 123 

A manifestação é APROVADA pelo Conselho Gestor. Ricardo (SVMA) apresenta e convida 124 

Adriano (SVMA) que inicia, então, falando sobre parceria com o ICMBio para implantação de 125 

trilha. A trilha finalizada teria extensão de 100 km, ligando as Unidades de Conservação e 126 

Parques Naturais da Zona Sul com o objetivo de criar conexões na paisagem (também por 127 

ter sido observado que os animais as usam para trânsito); a diminuição de conflitos, gerando 128 

renda turística e fomentando turismo de base comunitária; preservando áreas, evitando a 129 

especulação e; gerando sentimento de pertencimento da população. Adriano (SVMA) 130 

apresenta o mapa dos fragmentos de mata do Município de São Paulo, destacando que não 131 

há efetiva conectividade devido ao grau de isolamento destes fragmentos, sobretudo como 132 

processo resultante da pressão exercida pela especulação; continua informando que o 133 

ICMBio está fazendo trilhas por todo o litoral, baseando-se em modelos de países da Europa, 134 

África e os EUA e dá o exemplo da trilha Transcarioca na qual consolidou-se a conectividade 135 

e houve integração da sociedade civil com as áreas de mata que se apropriou do espaço, 136 

cuidando dele, gerando opções de renda, reduzindo conflitos. Adriano (SVMA) continua 137 

falando sobre a adaptação do que fora apreendido pelo IMCBio em outros países para a 138 

realidade brasileira e para as identidades regionais e que é um projeto barato e de rápida 139 

implementação e sinalização (existindo um manual do órgão para tal). Ricardo (SVMA) 140 

chama atenção para a possibilidade de realização de oficina de grafite com as crianças da 141 

área. Edson (Auri Verde) fala sobre a expansão da identidade da região pela realização de 142 

oficinas. Adriano (SVMA) diz que o coordenador do ICMBio está disposto a colaborar com a 143 

articulação e implantação. 144 

Fátima (São Pancrácio) pergunta se há projeto para a coleta de lixo, esgotos e banheiros e 145 

prevenção de focos de fogo. Ricardo (SVMA) responde que há a necessidade de estudar a 146 

Transcarioca para entender seu funcionamento e que há fundamental interesse pela integração de 147 

todas as instituições e do Conselho Gestor para o bom funcionamento da trilha, inclusive para 148 

instituir programas de coleta de lixo. Adriano (SVMA) responde que apesar das trilhas terem caráter 149 

autoguiado, deverá haver pontos de apoio nos próprios parques. Edson (Auri Verde) diz que 150 

implantar a trilha é a única forma de saber se vai realmente dar certo ou errado, que há necessidade 151 

de testar em “protótipos” para avaliar os possíveis impactos práticos, mas que é importante nãoo 152 

deixar de executar a implantação. Francisco (Setor ou Associação empresarial) traz o exemplo da 153 

trilha dos motoqueiros que gerou conversa com os proprietários de terra e que permitiu a 154 

implantação de placas sobre as Unidades de Conservação. 155 

Adriano (SVMA) chama atenção para a integração na fiscalização, pelos próprios visitantes, que é 156 

gerada. Carlos Eduardo (EMAE) destaca a possibilidade de utilização da verba destinada ao turismo 157 

do CONGETUR. Ricardo (SVMA) pergunta se o Conselho Gestor concorda em convidar a CONGETUR 158 

para debater esta questão. Felipe (SESC) elogia o projeto e pergunta quem será encarregado pela 159 
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finalização do projeto. Adriano e Ricardo (SVMA) respondem que seria a SVMA em um primeiro 160 

momento, mas que na verdade são todos (com sugestão de cadastro) serão supervisores do projeto. 161 

Ricardo (SVMA) cita o excelente trabalho realizado pela Ana (SVMA) no Parque Natural Municipal 162 

Bororé e que este Parque será o primeiro entre as UCs de Proteção Integral a ter Uso Público ainda 163 

em 2018. 164 

 165 

INFORMES: 166 

Ricardo (SVMA) fala sobre a Festa das APAs em parceria com o CEU Parelheiros com data de inscrição 167 

de 22 de outubro a 09 de novembro de 2018 no próprio CEU. Os cartazes de divulgação e da Festa 168 

são apresentados. Ricardo (SVMA) chama a participação na Festa que terá salas temáticas com trocas 169 

de informações e participação das lideranças locais, ocorrendo no dia 08 de dezembro de 2018. 170 

 171 

INFORMES: 172 

Ricardo (SVMA) atualiza as informações sobre o Plano de Manejo da APA Bororé-Colônia, dizendo 173 

que foi submetido o projeto e termo de referência do CONFEMA a fim de pleitear o Plano de Manejo; 174 

o projeto fora submetido à nova pesquisa de mercado cujos valores atualizados passaram de R$ 175 

785.190,00 para R$ 1.580.985,90 sendo aprovada pelo órgão mesmo que não haja implantação 176 

imediata, porém houve prorrogação deste orçamento por mais três meses. Há também um “plano 177 

B”, conforme ata 214° (13/08/2018) da CFDD. 178 

Edson (Auri Verde) fala sobre a 10ª edição do Sarau do Outubro Rosa e a iniciativa do projeto de 179 

oficina para personalizar os copos e fazer com que os participantes os usem. O evento tem 180 

confirmada a presença de, ao menos, 400 pessoas. 181 

Débora (SVMA) fala sobre a Caminhada Rosa, uma atividade de conscientização sobre “uma doença 182 

que mata tantas mulheres” [câncer de mama] e que há planos de organizar uma atividade 183 

semelhante para o Novembro Azul com a prevenção câncer de próstata, abrindo convite para que 184 

todos possam participar. 185 

Ricardo (SVMA) convida Edson e Débora a apresentarem os resultados dessas atividades na próxima 186 

reunião do Conselho Gestor. 187 

Ricardo (SVMA) sugere data para a reunião da Câmara Técnica de Planejamento no PAT, tendo 188 

consenso dos participantes para dia 14 de novembro de 2018 as 10 horas. 189 

Os presentes aprovam a última ATA (n° 127 de 27 de agosto de 2018). 190 
 191 
Ricardo (SVMA) agradece a presença de todos e finaliza a reunião ordinária. 192 
 193 
Encerrada a reunião ás 12h08min.  194 
 195 

 196 

São Paulo, 30 de outubro de 2018. 197 

 198 

 199 
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______________________________                                   ______________________________ 206 

           Ricardo Rodrigues                                                            Susan Alves/ Edson Passos  207 
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V. ANEXO 1 243 

LISTA DE PRESENÇA 244 
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